

DONOSTIA / La Casa de Cultura de Aiete se inaugura el día 20 con un programa para niños y jóvenes

Va a ser algo más que una biblioteca municipal. La Casa de Cultura de Aiete abrirá sus puertas el próximo día 20 y contará con una amplia programación durante las vacaciones de Navidad. Este nuevo recinto formará parte de un proyecto para convertir el palacio y los jardines de Aiete en un espacio cultural especializado en los derechos humanos y la paz.

La rehabilitación y transformación del Palacio de Aiete ha sido un largo proceso que llega a su final. El pasado verano abrió sus puertas el instituto de Derechos Humanos, o Casa de la Paz, radicada en el interior del renovado palacio. Ahora le toca el turno a la casa de cultura, ubicada bajo los jardines traseros del edificio, y la Casa de los Cuentos, un espacio para la lectura infantil ubicado en la antigua capilla del palacio. El conjunto de las dependencias, utilizadas por el dictador Francisco Franco durante sus veraneos en la ciudad, conforman el proyecto Parque Cultural de Aiete-Espacio para la Cultura de Paz. "Los jardines, los espacios para juegos infantiles, el pabellón de los bonsáis, el instituto de Derechos Humanos, la casa de cultura y la Casa de los Cuentos serán "un espacio único, que invitará a la reflexión y el entendimiento, unirá pedagogía y disfrute del patrimonio cultural", según explicó el alcalde, Odón Elorza. Las casas de cultura de cada barrio tienen su propia especialización y la de Aiete estará vinculada a la pedagogía de la paz y los Derechos Humanos. Todas las actividades que se desarrolle en su interior -conciertos, teatro, coros, jornadas de cine y literatura, videofórum, cuentacuentos, conferencias, seminarios...- tendrán vinculación con la cultura de paz.

También estarán impregnados de este espíritu las actividades programadas para la inauguración de la casa de cultura. Será el día 20 de diciembre cuando se abran al público sus puertas, según explicaron Odón Elorza y el concejal de Cultura, Denis Itxaso, a vecinos y asociaciones de Aiete en una reunión celebrada ayer en el palacio. La inauguración comenzará a las seis de la tarde y tendrá dos platos fuertes: uno musical, con la participación del instrumentista de didjeridu Iban Nikolai, los dantzaris de Gero Axular Dantza Taldea, el grupo de arpa de la escuela de música Easo, el coro Araoz Gaztetxo y la txalaparta multicultural de Orexa-TX; y una exposición de José Angel Lasa, unas esculturas de diferentes formas y materiales, que se exhibirán en los jardines y en el interior de la casa de cultura, alusivas a la cultura de la paz y la reconciliación. El día 22 habrá un ciclo de Gospel, el día 28 teatro infantil, bailes urbanos el día 30 y la proyección de la película Up el día 4 de enero.

Pero el haurtxoko y el gazteleku de la casa de cultura tendrán programaciones propias durante las vacaciones de Navidad (siempre por la tarde). En el primer espacio habrá todo tipo de talleres, juegos y actividades. En el espacio juvenil habrá talleres de pintar cajas, de abalorios o de hacer calendarios, jornadas de juegos cooperativos, películas o campeonatos de Wii.

Tras las vacaciones (7 de enero), la casa de cultura de Aiete tendrá un horario de funcionamiento inicial de miércoles a domingo. Lunes y martes permanecerá cerrada, los miércoles, jueves y viernes abrirá sólo por la tarde - de 16 a 20.30 h-, los sábados estará abierta de 10 a 14 h y de 16.30 a 20 h, mientras que los domingos el horario será de 10 a 14 horas. La justificación es que el recinto está ubicado en un barrio de baja densidad y dentro de un parque, lo que ha recomendado limitar el funcionamiento a las tardes entre semana y dedicar más tiempo los fines de semana. Este horario podría cambiar en el futuro en función de la demanda.